



## RESEÑA HISTORICA GRUPO VOCES DE LA MAREA

Su nombre exalta las cantaoras de la agrupación; y es un homenaje a aquellas mujeres que en sus potrillos sentadas en una banqueta y roncando su canaleta llenaron de felicidad a nativos y visitantes, cerca de las orillas en el río Guapi, con sus cantos y versos colmados de melodías hermosas. Finalistas en el año 2008 y ganadores en el 2009 del Festival de Música del Pacífico "Petronio Álvarez". Voces De La Marea es una de las agrupaciones de música tradicional del pacífico más importante y representativa del municipio de Guapi – Cauca. Integrada por músicos que promueven la continuidad del legado musical de la región del Pacífico Sur resaltando la marimba y los tambores.

Se fundó en el mes de octubre de 2004 durante la celebración de los 50 años del Vicariato Apostólico de Guapi, donde el Obispo Hernán Alvarado los invita a amenizar la ceremonia solemne para toda la población con música de la región. En consecuencia, el señor Mauro René Bonilla decide consolidar el grupo y asumir la dirección del mismo. Ante la acogida y respaldo de la comunidad, el grupo se presenta en el festival de música folklórica "Dalia Valencia", es aquí cuando deciden denominarse Voces de la Marea; ocupan el segundo lugar en dicho festival. Fruto de su excelente participación recibe voces de admiración y respeto, estableciendo así las bases de su sólida carrera musical.

Ahora bien, en 2005 realizó presentaciones en diferentes comunidades del municipio de Guapi, tales como Limones y San José, entre otras. Desde entonces, amenizó las más importantes festividades del municipio. Se presenta nuevamente en el año 2008 en el Festival de Música Folklórica del Municipio "Dalia Valencia" y obtuvo el **primer lugar**, por lo cual obtuvo el cupo para participar en el importante Festival de Música del Pacífico "Petronio Álvarez", ocupando el segundo lugar en la modalidad de marimba.

Al año siguiente, producto de su buen trabajo musical logran el tan anhelado **primer lugar** en el Festival de Música del Pacífico **Petronio Álvarez**. A partir del 2010 la agrupación es invitada de manera especial por los organizadores del Festival de Música del Pacífico Petronio Álvarez, allí su trabajo es reconocido con un público que demuestra conocer y le agrada su trabajo musical.

Recientemente la agrupación ha participado en diversos eventos tales como la feria de **Buenaventura**, el festival Festiafro en **Medellín**, el Festival Cultural AFROARTE de **Villavicencio**, la entrega del libro "Aportes para una política de acciones afirmativas en Colombia. Guía para universidades, Red Universitaria MUTIS" en el año 2017 en **Cali**; entre otros eventos, en los cuales sus canciones como El Corcové, Canto Bonito, Aralé... se han convertido en un éxito.



Como fruto del recorrido musical se ha logrado tres obras discográficas la cuales han sido testimonio de la experiencia en la interpretación de música tradicional del pacifico, y pueden ser consultadas en distintas plataformas virtuales.